

Reconocimiento a la trayectoria del Prof. Dr. Juan Miguel Castagnino†

## Al querido profesor Dr. Juan Miguel Castagnino

Esta semblanza sobre la figura del Dr. Juan Miguel Castagnino refleja los afectuosos mensajes enviados, en ocasión del presente homenaje, por todos aquellos que hemos compartido su trabajo en la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la Universidad de Buenos Aires.

*Maestro de alma, egresado de la Escuela Normal Superior Mariano Acosta, estudió Química en la vieja facultad de Ciencias Exactas y Naturales (FCEyN) en la calle Perú 222. Apenas recibido, comenzó el prolongado ejercicio de la docencia en el Área de Química Biológica y ya desde los comienzos de esta actividad se preocupó por aportar a la formación del químico una sólida orientación clínica. Es así que participó en la organización de la Orientación de Análisis Biológicos de la Licenciatura en Ciencias Químicas, finalmente aprobada por el Consejo Superior de la Universidad de Buenos Aires en el año 1969. Este hecho dio lugar a la ampliación de las incumbencias del título y, en base a ello, a la obtención de la matrícula habilitante. Como Director de la Orientación de Análisis Biológicos, durante más de 30 años, convocó a reconocidos profesionales e investigadores de las diversas áreas que conformaron su currícula, buscando una formación de excelencia. Motivado por esta inquietud, organizó numerosos cursos de posgrado relacionados con la salud humana en diversos ámbitos profesionales e institucionales. En este aspecto, su activa participación en la Federación Bioquímica de la Provincia de Buenos Aires (FABA) le permitió llevar a cabo convenios con distintas instituciones científicas integradas por bioquímicos, químicos, biólogos y médicos, respectivamente. Su intención era incentivar actividades interdisciplinarias que contribuyeran a la actualización de un amplio espectro de temas del quehacer científico, desde distintos puntos de vista. Un ejemplo de ello fueron las numerosas jornadas de perfeccionamiento que, durante varios años, organizó entre FABA y la Asociación Médica Argentina (AMA).*

*Más allá de sus funciones académicas como director de Análisis Biológicos en la FCEyN, no dudaba en brindar su apoyo incondicional, casi paternal, a todo aquel integrante de la Cátedra que atravesara situaciones personales difíciles. Si bien en el mundo de la Química su interés se focalizó en el estudio de las proteínas en el sentido más amplio, permitió que sus colaboradores desarrollaran sus respectivos temas de investigación, con la plena libertad de elección y ejecución de los mismos.*

*Paralelamente a su cargo como docente de la FCEyN, el Dr. Castagnino se desempeñó como director de la revista Acta Bioquímica Clínica Latinoamericana (ABCL) por 50 años y fue un impulsor constante de su crecimiento y reconocimiento. Como integrante del Comité Científico Permanente de la Confederación Unificada Bioquímica de la República Argentina (CUBRA) y de la Confederación Latinoamericana de Bioquímica Clínica (COLABIOCLI), participó en la organización de numerosos congresos y reuniones científicas en la Argentina y en otros países de Latinoamérica.*

*El Dr. Castagnino fue un verdadero ejemplo de vitalidad, esfuerzo y perseverancia por todo lo que hacía. Mantuvo siempre viva su capacidad de asombro, cualidad que supo transmitir con entusiasmo a su alrededor. Es así que, en numerosas oportunidades, volcaba sus ideas novedosas por escrito, con una caligrafía impecable, tratando de estimular a sus colegas.*

*Vaya este sentido recuerdo y admiración para el Maestro y Consejero de siempre!!!*

DRA. LUCÍA KORDICH  
Dra. en Ciencias Químicas